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文体新闻 A17体育

! ! ! !如果让你给上马

定义一个颜色!你会选

什么"

有人说!上马是红

色的# 热情如火!热烈

奔放!每一年的上马日

都好似一个城市的派

对日# 以奔跑为名!马

拉松裹挟着派对气息!

送出的却是正能量的

生活哲学#马拉松让一

座城市伴随同一曲旋

律!按照整齐的舞步跃

动起来#

有人说!上马是绿色的#一路

奔跑!一路风景#沿途绵延不绝的

绿色景致是对身心的一次 !"#

式放松# 当一日千里的城市化让

低碳环保越来越紧要!上海阿姨$

北京学生$世界 $%%强高管!都可

以因马拉松成为环保的一员#

而在我眼中! 上马却是彩色

的#一年年采访上海马拉松赛!最

震撼的镜头恰恰是每次起跑的瞬

间# 清晨 &点!迎着初升的太阳!

万名跑者化为一道五彩斑斓的长

河! 流淌过这座城市最美的外滩

建筑群#一路奔跑!收获一路海派

影像# 马拉松让这座城市里的标

识$品牌$理念$文化!都在风景中

呼吸!在人群中流淌!这种多元融

合的力量!正是马拉松的色彩!城

市的魅力与活力# 厉苒苒

幕后“小人物”
服务“大场面”

!!!上马志愿者的故事

上
马
的
颜
色因为奔跑，爱上一座城市。当一年一度的上海国

际马拉松赛一天天临近，这座城市关于上马的印记也
愈发清晰起来。上马不仅仅是一场比赛，更是展现城
市活力的舞台，表演者是参赛者，幕后功臣却是无数
为比赛奉献的工作人员———上马的“小人物”们。借着
赛前动员大会的机会，记者走近他们，听他们讲述自
己与上马的点滴情缘。

白衣天使保驾护航
今年已经是复旦大学护理学院

学生夏敏第三年加入到志愿者队伍
了。时间带走满身的疲惫，却抹不平
跳动的记忆。她和记者分享了 '%()

年她第一次作为医务志愿者参加到
上马的感受。她依稀记得，那天，天
空下起雨，不过这并没有打击到
她的热情，看到在她帮助下的
运动员，肌肉酸痛得到缓解、健
康得到保障，她感到志愿者岗
位虽小，意义重大。

上海东方医院外科医生
王旭是上马医疗保障团队的
一员，上马比赛过程中运动员
的身体很可能会突发状况，王
旭告诉记者：“医生必须立即判
断病情，立刻处理。因为不可以在
现场做详细的身体检查，所以就要
求医生有丰富的临床经验以及机智
的应变能力。”
将险情在第一时间化解，马拉

松赛事的现场，是这群白衣天使为
跑者保驾护航。对于自己的职责有
什么样的理解？王旭给了记者他的
答案：“我们做好上海国际马拉松赛
的医疗保障工作，治病救人是我们
的使命，同时我们也可以向世界体
现上海的医疗水平，也可以为上海
营造良好的国际形象。”
“每个杯子之间间隔 *+厘米摆

放，前排后排交叉放！”“看准运动员
身上的号码和瓶子上的号码，不要
给错！”在裁判和志愿者培训及动员
大会上，裁判员杨辉向围在身边的
志愿者细心指导着。

杨辉算得上是上马的“老法
师”，今年是他参加上马裁判工作的
第 *%个年头。别看小小的饮水站的
工作简单枯燥，但杨辉介绍，其中大

有学问：“饮水站服务看似单一，但
要求志愿者们时刻保持警惕，一看
到运动员把喝好水的瓶子扔在地上
时，要赶紧将瓶子捡起来，不然会给
别的运动员带来安全隐患。”

杨辉平时也是一位跑步爱好
者，(,-* 年便开始了他的跑步生
涯。站在一名跑者角度，他对于上马
这 *%年来翻天覆地的改变颇为感
慨：“(,,. 年第一届上海国际马拉
松的规模还很小，报名人数寥寥无
几，还需要街道动员大家参加，而如
今报名人数爆满，能参加还需要靠
运气。另外，如今的路线贯穿几乎所
有的上海地标建筑，上马俨然成为
上海的名片。”

跟着陪跑冲向终点
跑步是一个不断突破自我的过

程，在上马的跑道上，我们能看到这
么一群陪跑人带着跑者挑战极限，
他们就是配速员，俗称“兔子”。
接受采访时，配速员励晓诚刚

刚进行了 *个小时的配速训练。但
从他的声音里，根本听不出一丝疲
惫。励晓诚目前是上海机场的工作
人员，而他曾经在海军航空兵部队
服役。当初，职业的转换给他带来巨
大的精神压力，跑步成为他最好的
解压方式。

*年前，励晓诚加入到配速员
的大部队，希望帮助更多的跑者，带
领他们突破速度大关。在他眼中，每
一次参赛，最难忘的无疑是自己带
领跑者冲过终点的瞬间。看到跟随
自己的跑者们跑出理想成绩，那种
成就感无以言表。

同为本次上马“兔子”的李靖也
是一位资深跑者，今年已是他第三次
做上马配速员。对于备战上马的广大

跑者，他给出自己的“私家”建议：“前
半程蓄力，后半程发力。”一年一度的
上马，在他眼里像是一个跑者们的聚
会，“不管是上海本地的跑者，还是外
地的跑者，都特别重视这个赛事，比
赛前，他们都会做很长时间的准备，
比赛当天大家相聚在赛道上，就像
是一个市民的节日。”

报名不成当志愿者
上马的成功离不开申城众多热

衷跑步的普通市民。可以说，是他们
的热情和参与推动着上马一年一个
样地“升级”。

郭威强是一名上海交通大学学
生，今年上马很遗憾他没能报名成
功，可郭威强不甘心就这么错过了今
年的上马，于是就选择以志愿者的身
份参与其中。他告诉记者：“/+日那
天，他们凌晨 /点就要早早地从闵行
校区出发，)点半到上海体育场和大

部队集合。不过能为自己喜爱的上
马添一份力，觉得倍感荣耀。”
在接受记者采访时，跑者许莉

莉甜蜜地戏称上马是“最唠叨的组
委会”，她说 (+月 *+日以来，每天
都会收到组委会发来的类似“是否
按照训练计划进行训练？”“跑步装
备准备好了吗？”等温馨提示，“我也
会严格按照发送来的饮食贴士在赛
前来调理自己的饮食。”

许莉莉已经是第二次参加上
马，她坦言，跑步贵在坚持。上马对
于许莉莉最大的改变，或许就是让
她拥有了一种健康的生活习惯。,

点上班的她，每天 &点就会早早地
来到单位的健身房，一天跑步，隔一
天做有氧运动。她说：“上马让我更
好地了解跑步，了解锻炼身体的好
处，它引领我在繁忙的工作之余更
注重健康生活。”
本报记者 厉苒苒 实习生 陈慧琴

! 配速员励晓诚在训练

" 今年上马有 !"#万人参赛 本版图片 !"

$%&'


